



Anthony Lorioux
© Magali Trille

AGRICULTURE ET BIODIVERSITÉ

Des éleveurs mobilisés aux côtés de la LPO

Anthony Lorioux, ferme de Rausas, éleveur de chèvres dans l'Aveyron, témoigne sur son engagement dans le programme de la LPO "Des Terres et des Ailes".

La ferme du Rausas, à Lunac dans l'Aveyron (12) est une exploitation principalement d'élevage avec un troupeau de 450 chèvres laitières. Dès mon installation la première réflexion a été comment faire de l'agriculture sans label, tout en restant "propre" et en cohérence avec la nature. Dès lors, le principal grand changement a été d'être en semi-direct à 100% avec des couverts végétaux et de développer le pâturage des animaux en "PTD" (pâturage tournant dynamique) afin de valoriser au mieux les prairies et de réduire les risques liés aux parasites.

Être éleveur est une grande responsabilité, dans un contexte agricole et économique difficile, mais mes animaux me sont précieux. Je cherche toujours à innover pour leur bien-être, les médecines alternatives sont prioritaires, je pense que l'on peut être productif en écoutant principalement les besoins de la nature. Pour la partie culturale, les sols ne sont plus travaillés pour que la matière organique augmente et que le carbone soit stocké, ainsi les sols revivent

de la faune. J'observe des animaux auxiliaires sur ma ferme, comme par exemple beaucoup de rapaces diurnes et nocturnes. Des perchoirs à rapaces ont donc été installés et une haie de 120 mètres a été plantée, pour lutter contre les rongeurs dans les cultures. J'ai également disposé des hôtels à insectes et prochainement des ruches seront transhumées par un apiculteur voisin. Des nichoirs vont aussi être posés proche des bâtiments pour les faucons et les chouettes, chevèches et effraies. Des gîtes à chauves-souris sont disposés autour des bâtiments ainsi que de nombreux nichoirs et mangeoires pour les passereaux, qui sont une réelle lutte contre les mouches d'élevage.

Sur la ferme, il y a de plus en plus d'accueil du public, notamment dans le cadre de la vente directe et les gens sont très sensibles à toutes les attentions portées pour et envers la nature.

Propos recueillis par Magali Trille
(LPO Aveyron)
www.desterrresetdesailes.fr

DES TERRES ET DES AILES



Petit à petit l'oiseau fait son nid !

Depuis le lancement du programme fin 2018, déjà plus de 300 paysans et agriculteurs déjà mobilisés, 1 400 aménagements paysagers réalisés, 500 hectares de surfaces enherbées créées et près de 11,5 km de haies plantées ! N'oubliez pas que seuls les aménagements et actions nouvellement réalisés pour accueillir la biodiversité, sont comptabilisés. Les actions et aménagements qui existent déjà sur les fermes avant la participation à ce programme, peuvent aussi être valorisés et partagés sur : www.desterrresetdesailes.fr
Agriculteurs, paysans, n'hésitez pas à participer, à faire connaître ce que vous faites !

ÉLECTIONS EUROPÉENNES

Débats citoyens : pour quelle agriculture et quelle alimentation pour demain ?

Pour sensibiliser et mobiliser la société civile autour des enjeux liés à la Politique Agricole Commune, la Plateforme pour une autre PAC (dont la LPO fait partie) a lancé une dynamique d'échanges entre les citoyens. À cette occasion, des dizaines de débats ont été organisés en France, pour mettre autour de la table paysans, citoyens et candidats aux élections européennes, pour les faire se rencontrer et dialoguer ensemble. Au total 31 événements dans presque autant de villes ont été organisés, 83 candidats ou représentants de 14 listes et plus de 2 000 citoyens ont participé aux débats.